



## 避難訓練の大切さ

校長 橋本 勇一

新年早々、能登半島地震が発生し、状況が明らかになるにつれて被害状況が想像を超えるものになってきました。土地が隆起し、道路が寸断され、自衛隊やボランティアの方々が入る事のできない地区がある中で被災地の小学校は、1月下旬になって学校が再開することができました。給食も再開し、満身に食事をとることができた小学生はさぞ、うれしかったに違いありません。

また、震災の翌日には羽田空港での火災事故もありました。旅客機の乗客全員が避難できたことは賞賛に値する行動であったと思います。

お亡くなりになった方には哀悼の意を表しますとともにご冥福を心より申し上げます。また、一日でも早い復旧を申し上げます。

3.11と言われる東日本大震災の時は渋谷区の小学校で副校長をしていました。校庭に避難しても余震で文字通り校舎が波のように揺れるのを見て子供たちが叫ぶのを見てなんとか守りたいという思いをもちながら、自宅に帰ることができない方々を受け入れること、状況把握と関係機関との連絡等、優先順位をつけてやるべきことを行いながら一夜を学校で過ごしたことを思い出します。

過去と今回の震災で、学校は毎月の避難訓練が大切であることを実感しました。避難訓練では地震、火事、災害、不審者、Jアラート等、学校で起こりうるあらゆる場面を想定しています。その中で東町小地区防災協議会の協力で、体育館で避難所の様子を再現して、減災と防災の考え方を学ぶ機会も設定しています。改めて全校児童、職員全員が確実に迅速に避難ができるように日頃から緊迫感をもって実施し、訓練を積み重ねをしていきます。

日にち	曜日	行事予定	放課後遊び
1	木	児童集会	
2	金		
3	土	土曜授業 日本文化の時間（5年）	
4	日		
5	月	全校朝会 安全指導日 クラブ活動 クラブ見学（3年・6時間授業）	
6	火		
7	水	4時間授業 ユニセフ募金①	
8	木	音楽朝会 ユニセフ募金② 新一年生保護者会 （1・2年生・4時間授業）	
9	金	4時間授業 ユニセフ募金③	
10	土	校庭開放日	
11	日	建国記念の日	
12	月	振替休日	
13	火	社会科見学（5年）	
14	水	5時間授業 発育測定（6年） 東京都立学校美術展覧会始まり	
15	木	International Assemblyリハーサル	
16	金	International Assembly	
17	土	校庭開放日	
18	日	東京都立学校美術展覧会終わり	
19	月	全校朝会 委員会 裁判官出前授業（6年）	
20	火	ファミリー遊び	5・6年
21	水	4時間授業	
22	木	児童集会 朝陽区展始まり 郷土歴史館見学（3年）	
23	金	天皇誕生日	
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会	
27	火	児童集会	
28	水	5時間授業	
29	木	児童集会 学校評議員会	

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。

## 2月の生活目標

「寒さに負けず進んで運動しよう」

### \*International Assembly について\*

2月16日(金)にクラスごとに発表を行います。児童相互の発表のため、特に保護者席はありませんが、保護者の皆様の参観は可能です。ご参観の際は、体育館後方にて、お互いに譲り合ってご参観くださいますようお願いいたします。発表を行っているクラスの保護者の方が優先して前で参観できるように、ご配慮をお願いいたします。

### \*人権の日について\*

今月の人権の日は、  
今月の人権の日は、29日(木)です。29日(木)の給食は、中国の手作り肉まんです。

## 3年生学年紹介

3年担任

3年生は、学校のルールを守って生活することや、友達の気持ちを考えて行動したり、意見を交わすことで友達の考えを理解したりできるようになってきました。

総合の学習では、地域安全マップ作りに取り組んでいます。危険な場所を「見えにくい」「入りやすい」場所として捉え、公園や通学路を調査しました。当日は先生や保護者の方の話を聞き、ルールを守って行動することができました。またグループのみんなと話し合い、相談しながら学習を進める姿もたくさん見ることができました。

フィールドワークの後には、撮影してきた写真やグループでの話し合いを基に、各自でパワーポイントに調査結果をまとめています。タブレットを使った学習では、タイピングの学習を生かして、自身で進めることができるようになっています。



## クラブ活動について

クラブ担当

今年度は、アート、スポーツ、家庭科、科学、バドミントン、卓球、音楽、室内ゲーム、パソコン、手芸の10クラブが設立されています。

クラブ活動は、自主的、実践的に取り組む力を育てることを目的とし、4年生以上の児童が行います。学級や学年が混ざり合い、同じ興味・関心をもった児童が集まって活動します。

年度の初めには1年間の計画を立て、年間を通して自分たちで創意工夫しながら自分たちのしたいことを話し合いながら活動を楽しみます。それぞれのクラブ担当教諭も随時声を掛けながら支援しています

3年生はクラブ見学が始まりました。来年のクラブ活動に向けて活動の内容や趣旨を知り、自分のしたいことを見つけてもらえたらと思います。

クラブ活動でいろいろな経験をすることによって子供たちの視野が広がったり知識が増えたりする機会になればと思います。

## 日本文化について

日本文化担当

東町小学校の日本文化理解の推進は、国際学級の取り組みの枠組みの中で実施しています。国際学級の取り組みには、国際科の授業や国際理解教育、異文化理解教育、外国籍児童への支援等があり、これらと共に実施しています。

日本文化理解の推進には、日本文化の時間があり、地域のゲストティーチャーによる茶道、和太鼓、将棋の授業や、担任によるカルタの体験、けん玉体験、こま体験、百人一首体験、書道等があります。

今年度は、地域のゲストティーチャーによる学習を5年生と6年生で実施しました。

茶道では、大塚先生、金子先生  
和太鼓では、野田先生、小峰先生  
将棋では、菅原先生、植山先生  
にお世話になりました。

子供たちは、楽しそうに興味をもって取り組んでいました。